
KURZFASSUNG

WISO / 42. Jg. (2019), Nr. 3
8

Konsumenten-Kreditinformationssysteme in Österreich

Christof Morscher

Trotz ihrer Wichtigkeit existiert bisher nur sehr wenig Literatur 
über Auskunfteien und Kreditregister (in Österreich). Sowohl im 
Kreditgeschäft, dem wohl bekanntesten Anwendungsfall, doch 
auch bei Miet- oder Mobilfunkverträgen und vielen anderen Be-
reichen können (Kredit-)Scores für Konsumenten/-innen eine ent-
scheidende Rolle spielen. Insofern wird in einer Kurzdarstellung 
zuerst die Entwicklungsgeschichte von diesen Entitäten und an-
schließend die Situation in Europa (sowie speziell für Österreich) 
hinsichtlich der Ausgestaltung der hier behandelten Systeme be-
trachtet. Danach folgt eine Vorstellung des Sozialkreditsystems in 
China und abschließend werden verschiedene Entwicklungen in 
diesem Markt beleuchtet.

Consumer credit information systems in Austria

Christof Morscher

Despite their importance, only a limited amount of literature about 
credit bureaus and credit register (in Austria) exist. The credit lending 
business is the most common area, where these entities are used. 
But also in the rental market or for mobile phone contracts, and in 
many other areas (credit) scores may play a crucial role for consu-
mers. First, this article gives a (short) description of the development 
history of these entities. Afterwards the credit information system 
landscape in Europe, particularly in Austria is described. Finally, 
after an introduction of the social credit system in China, emerging 
developments in this market are examined.


